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Заседания Думы Ставропольского края 

Внеочередное заседание Думы Ставропольского края состоялось в 

четверг 16 апреля. Законодатели одобрили законопроекты, направленные 

на поддержку ставропольского бизнеса. Главная цель изменений – помочь 

предпринимателям в условиях распространения коронавирусной инфекции 

и нынешней экономической ситуации, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье". 

Новые меры поддержки касаются уплаты налогов и адресованы 

организациям, которые работают в отраслях, наиболее пострадавших из-за 

коронавируса. Среди них – туризм, сфера искусства и развлечений, 

физкультуры и спорта, гостиничный бизнес, предприятия общественного 

питания и предоставления бытовых услуг населению и некоторые другие. 

"Если на прошлом заседании мы рассматривали меры поддержки 

человеку, то сегодня уже перешли к рассмотрению того, что будет с 

нашей экономикой и как её уже сегодня постараться поддержать, чтобы 

не было обвала, чтобы не было катастрофического количества 

увеличившихся безработных и людей, которые останутся без доходов. 

Поэтому сегодня нужно помогать тем предприятиям, которые 

работают", - прокомментировал итоги заседания председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов.   

Краевые парламентарии продлили на три месяца декларационную 

кампанию и установили пониженные налоговые ставки для бизнеса, 

пострадавшего из-за пандемии. Для предпринимателей, которые работают 

по упрощенной системе, с 6 до 1 процента снижена ставка для тех, кто 

платит налог с доходов. Те, кто выбрал объектом налогообложения доходы 

минус расходы, уплатят 5 процентов вместо 15. Кроме того, законодатели 

приняли решение уменьшить в 2 раза ставку налога на имущество 

организаций. 

Депутаты также внесли изменения в регламент работы краевой 

Думы, добавив возможность проведения заседаний в дистанционном 

формате. 

В сюжете телеканала "Своё ТВ" отмечалось, что из-за коронавируса 

деловая активность предпринимателей в крае сократилась. По 

предварительным оценкам это снизит поступления в краевую казну на 12 

процентов или более 9 млрд рублей. Соответственно пришлось выбрать 

приоритетные направления расходов. Как рассказала на заседании министр 

финансов Ставропольского края Лариса Калинченко, это направления, 

связанные с исполнением гарантий перед населением Ставропольского 

края – выплата заработной платы бюджетникам, исполнение социальных 
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гарантий отдельным категориям граждан, мероприятия, связанные с 

проведением профилактических или ликвидационных мероприятий по 

борьбе с коронавирусной инфекцией, оплата коммунальных услуг. 

Одобрили депутаты и новый порядок предоставления 

государственных гарантий Ставропольского края. Региональный бюджет 

выделил на это 2 млрд рублей. Это один из способов поддержки 

экономического сектора региона. Как отметил руководитель фракции 

КПРФ в Думе Ставропольского края Виктор Гончаров, на поддержку 

могут рассчитывать предприятия санаторно-курортного комплекса и 

жилищно-коммунального хозяйства. Но помочь сразу и всем не получится, 

изменения постепенны. Сначала нагрузку на бизнес снизили федеральные 

власти, сейчас краевые меры дополнили этот спектр.  

До 780 миллионов рублей вырос резервный фонд региона. Средства 

из него идут на восстановление экономики края, работу медицинских 

организаций, оказание социальной помощи. Эта сумма может вырасти ещё 

на 1,5 млрд рублей за счёт того, что правительство страны дало регионам 

отсрочку на погашение госдолга. Кроме того, теперь средства резервного 

фонда можно перераспределять без корректировки бюджета. Как пояснил 

руководитель фракции политической партии "Единая Россия" в Думе 

Ставропольского края Юрий Гонтарь, такое право регионам предоставил 

федеральный центр и это позволит краевым властям более оперативно 

решать срочные вопросы.  

Но на первом плане всё же остаётся здоровье людей и 

предоставление им необходимой социальной поддержки. Руководитель 

фракции ЛДПР в Думе Ставропольского края Илья Дроздов отметил, что 

в настоящее время муниципальные власти в крае приступили к выдаче 

продовольственных наборов населению.    

Зампред краевого парламента Александр Кузьмин предложил 

внести в повестку проект постановления, который предполагает выплату 

25 тысяч рублей каждому россиянину на приобретение продуктов питания 

и товаров первой необходимости, пишут интернет-СМИ. Возможным 

источником средств был назван Фонд национального благосостояния. 

Предложение поддержали 16 депутатов. По мнению Кузьмина, это было 

историческое голосование. "16 депутатов разных фракций с разным 

политическим опытом и убеждениями сочли, что Дума Ставропольского 

края может и должна выдвигать предложения о социальной поддержке 

граждан в наше непростое время. А те 12 человек, которые не нажали на 

кнопку или воздержались, как минимум подтвердили, что они не против 

предложенной инициативы. Считаю, что это исторический момент. 

Дума Ставропольского края показала, что способна на реальные 

политические решения. К сожалению, голосов тех, кто был за, по-

прежнему оказалось недостаточно, чтобы эти решения принять", - 

пояснил парламентарий.  

В ходе заседания Александр Кузьмин также задал вопрос о 

содержании законопроекта, который расширяет с 8 до 16 пунктов перечень 
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расходных обязательств, на которые можно направлять средства 

резервного фонда в первоочередном порядке. В том числе, добавились 

налоги, оплата договоров с физлицами и услуг связи. Зампреда парламента 

СК интересовало, зачем Ставропольскому краю такие приоритеты в 

расходовании резервного фонда. Ситуацию пояснил председатель 

комитета Думы края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый. По его словам, Дума ответственно подходит к 

расходованию резервного фонда, но невозможно предусмотреть то, что не 

было нужно вчера. "Мы ничего не знали о коронавирусе, а теперь он есть. 

И естественно, надо помогать тем организациям, которые будут 

заниматься этим", - сказал Юрий Белый. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в очередном заседании правительства региона, которое в режиме 

видеоконференцсвязи провел губернатор Владимир Владимиров. На 

заседании обсудили поставки продуктовых наборов наиболее 

нуждающимся в поддержке пожилым людям. В первую очередь, акция 

направлена в помощь одиноким гражданам в возрасте старше 65 лет, 

получающим минимальную пенсию и оказавшимся в сложной ситуации в 

связи с эпидемиологической обстановкой. Всего будет сформировано 128 

тысяч продуктовых наборов. Также на заседании были рассмотрены 

ситуация в области долевого строительства, исполнение бюджета 

Ставропольского края за 2019 год, заслушан отчет краевого управления 

МЧС об обеспечении безопасности людей на водных объектах.  

Депутаты краевой Думы поручили Контрольно-счетной палате 

Ставропольского края проверить, как органы государственной власти и 

местного самоуправления региона и подведомственные им организации 

выполняют постановление главы края Владимира Владимирова о мерах по 

снижению рисков распространения новой коронавирусной инфекции 

COVID-19 на территории Ставропольского края.  "В это непростое время 

мы понимаем, что здоровье человека - это самое главное. Сегодня 

необходимо сдержать распространение инфекции в крае. Важно, чтобы 

все меры, направленные на снижение рисков распространения 

коронавируса, исполнялись эффективно. Только так Ставрополье и вся 

Россия сможет быстрее справиться с болезнью", - подчеркнул спикер 

регионального парламента Геннадий Ягубов.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева провела прием 

граждан в режиме онлайн и по телефону. Депутат ответила на 

многочисленные вопросы по поводу действующих в крае мер социальной 

поддержки для граждан, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. Как 

рассказала глава комитета, многие люди сейчас находятся в очень 

непростом положении и не знают, куда им обратиться за помощью, где 

получить интересующую информацию. Поэтому парламентарии 
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ежедневно отрабатывают десятки подобных обращений. По результатам 

приема также были сформированы списки граждан, остро нуждающихся в 

продуктах питания. Продовольственные наборы были закуплены за счет 

личных средств депутата и переданы адресатам.  

В период сложной эпидемиологической обстановки общественная 

приемная Новоалександровского местного отделения Всероссийской 

политической Партии "Единая Россия" продолжает организовывать 

приемы граждан депутатами всех уровней в режиме дистанционный 

работы.  Обращения своих избирателей в телефонном и онлайн форматах 

принимает и депутат Думы Ставропольского края, член комитета по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии, 

региональный координатор федерального партийного проекта "Российское 

село" Анатолий Жданов. Так, Новоалександровской районной больнице 

была  оказана финансовая помощь для проведения работ по монтажу 

системы кислородоснабжения для централизованной системы подачи 

кислорода в инфекционном корпусе больницы.  Жителю села Раздольного 

мастеру спорта по пауэрлифтингу, члену сборной России Константину 

Мусаеву оказана помощь в перевозке крупногабаритного спортивного 

инвентаря из города Ставрополя в село Раздольное. Так же к депутату 

поступили обращения от представителя Горьковского территориального 

отдела администрации Новоалександровского городского округа о 

содействии в предоставлении грузового транспорта для очистки места 

захоронений в поселке Горьковском и вывоза выкорчеванных пней и 

крупногабаритного мусора.  Другие вопросы обратившихся граждан 

касались оказания благотворительной денежной помощи на издание книги 

"Священная война. Великая Победа", на уставную деятельность храма 

Пророка Божия Илии поселка Рассвет, для содействия деятельности сферы 

духовного развития личности граждан и юридической помощи.  По всем 

обращениям заявителям даны разъяснения, вопросы, требующие 

дополнительной проработки, взяты на контроль.  

Ставрополье направило 20 тонн минеральной воды в московскую 

больницу в Коммунарке, куда поступают больные коронавирусной 

инфекцией. Помощь была оказана в рамках благотворительной 

инициативы "Доброе сердце". В координационном центре волонтерского 

движения на базе партии "Единая Россия" рассказали, что к инициативе 

"Доброе сердце" присоединяется все больше представителей бизнеса. Так, 

более пяти тысяч бутылок "Ессентуки № 4" и "Ессентуки № 17" уже было 

доставлено в инфекционные больницы региона. "Сегодня наша 

инициатива расширяется и вышла за пределы Ставрополья. Мы 

отправили минеральную воду врачам и пациентам инфекционной больницы 

в Коммунарке, где находится передовая фронта по борьбе с 

коронавирусом", - отметил руководитель регионального общественно-

волонтерского центра "Единой России", депутат Думы Ставропольского 

края Дмитрий Шуваев. 
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Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян вошел в 

число добровольцев, которые оказывают помощь  Кисловодскому 

комплексному центру социального обслуживания населения. Они помогли 

сшить и раздать свыше 600 многоразовых масок пенсионерам, инвалидам, 

работникам городской эксплуатирующей службы, сотрудникам 

медицинского колледжа, транспортной сферы Кисловодского КЦСОН. 

Команда уже готовится оказывать бесплатную адресную помощь 

малоимущим и инвалидам, которые не могут купить продукты 

самостоятельно. 

Бесплатные продуктовые наборы начали выдавать льготным 

категориям школьников в Ставропольском крае. Такое решение принято на 

время введенного режима повышенной готовности в связи с 

распространением коронавируса и переходом школьников на 

дистанционное обучение с 13 апреля.  Наборы включают продукты, 

рекомендованные Роспотребнадзором, такие как крупы, чай, сгущенное 

молоко, консервы. Получать продукты дети будут один раз в месяц до 

снятия режима повышенной готовности в крае. "Продуктовыми наборами 

поддержат ребят, которые в течение всего года получали бесплатное 

питание в школах. Пока в крае до конца апреля действует режим 

самоизоляции, это хорошее подспорье многим ставропольским семьям. Но 

очень важно, чтобы наборы передавались со строгим соблюдением всех 

мер безопасности в связи с коронавирусом", - прокомментировал 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов.  

О обеспечении отдельных категорий школьников в Ставропольском 

крае продуктовыми наборами рассказала и  депутат Думы 

Ставропольского края, региональный координатор партпроекта "Единой 

России" "Новая школа", ректор Ставропольского государственного 

педагогического института Людмила Редько. Она также отметила, что в 

настоящее время подробно обсуждается вопрос по полномасштабному 

переходу школ Ставропольского края на режим дистанционного обучения. 

"С этой целью во все школы региона были направлены необходимые 

подробные методические рекомендации, информация обо всех 

действующих на бесплатной основе образовательных ресурсах. На данных 

обучающих платформах уже зарегистрировано более 200 тысяч 

ставропольских школьников", - рассказала Людмила Леонидовна.  Она 

также отметила, что в настоящее время прорабатывается вопрос 

организации обучения для малообеспеченных семей, которые не имеют 

возможности приобрести компьютер для дистанционного образования 

детей.  

В Изобильненском городском округе продолжается активная 

реализация партийного проекта "Никто не забыт, ничто не забыто", в 

рамках которого активисты "Единой России" раздали ветеранам войны 

защитные медицинские маски. Реализовывать проект на территории 

городского округа помогает  депутат краевой Думы Алексей Завгороднев. 

Как рассказал руководитель исполкома регионального отделения партии 
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"Единая Россия" Дмитрий Шуваев,  за каждым ветераном в каждом 

уголке края ранее был закреплен активист регионального отделения для 

оперативной помощи в случае необходимости.  

Депутаты Думы Ставропольского края внесли в Госдуму России 

законопроект об учреждении в России  нового Дня воинской славы - 9 

октября, когда в 1943 году завершилась битва за Кавказ. Отмечается, что 

проект получил единогласное одобрение законодательных органов всех 

субъектов страны, входящих в состав Северо-Кавказского федерального 

округа. Кроме того, законопроект поддержали депутаты Адыгеи, Южной 

Осетии, Краснодарского края, Ростовской, Свердловской и Тверской 

областей, а также Абхазии.  

Госдума сразу в трех чтениях одобрила законопроект, позволяющий 

субъектам России приостанавливать уплату курортного сбора в отдельных 

или всех муниципальных образованиях. При этом, член комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму ставропольской думы Александр Сысоев еще неделю назад 

предлагал на время обнулить курсбор, пишут интернет-СМИ. "Сам по себе 

курортный сбор — не та статья, которая удорожает путевку 

отдыхающего. Процент неплатящих невысокий. Я изначально был за 

введение курортного сбора, потому что у нас много вопросов с 

санаториями, которые надо решать федеральному центру".  По словам 

депутата, основная проблема заключается в том, что все декларируемые 

сегодня виды помощи  пострадавшим отраслям распространяются лишь на 

тот малый и средний бизнес, чей коллектив не превышает ста человек. "А 

если больше ста, то денег в банке не дадут. А в санаториях значительно 

больше сотрудников, и реальной поддержки никакой нет", — 

рассказывает о "курортных" проблемах парламентарий. "И 

приостановление курсбора не решает всей проблемы, это маленький 

штришочек, который носит больше имиджевый характер. Дай бог, 

чтобы санатории этим летом заработали. В Австрии начинает уже 

работать маленький бизнес, но правительство сказало, что границы 

планируют открывать не раньше сентября. Это пример оценки ситуации 

с распространением. Но то, что люди после отмены самоизоляции на 

второй день в санаторий не поедут — факт. Курсбор надо отменять и 

это не какая-то серьезная мера. Массовые мероприятия мы же 

отменили", - приводит в пример Сысоев. 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


